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Pega a transporte
carreteras dañadas

Impactan en costos operativos y eleva riesgos de asaltos

Alertan transportistas
que situación de vías

ha tenido retrocesos

en actual sexenio

SARAICERVANTES

El mal estado físico de las ca-

rreteras federales en el País,
sobre todo las libres de pea-
je, tiene en jaque al sector

transportista, advirtieron es-

pecialistasy participantes del
sector.

Su condición no sólo pro-
voca daños los camionesy
vehículos que circulan por
ellas, también genera que se

incrementen los costos ope-
rativos y que los transportis-
tas sean más susceptibles la
delincuencia, añadieron.

Fidel Reyes, delegado de
la Confederación Nacional
de Transportistas Mexicanos
(Conatram) en el Aeropuerto
Internacional de la Ciudad
de México (CDMX), asegu-
ró que las carreteras libres
del País presentan pésimas
condiciones, situación que
empeoró en esta Adminis-

tración, pero que se ha vivi-
do por años.

En entrevista señaló que
si se calificaran a dichas ca-

rreteras en una escala del 1
al 100 no obtendrían ni 50

puntos.
"Las cosas han estado pé-

simasenesta Administración
en dicho aspecto (manteni-
miento)", refirió.

De acuerdo con trans-

portistas, los costos se elevan

dependiendo del tamaño y

condición de cada empresa,
pero oscila entre 20 y 100

por ciento
Al transitar por esos ca-

minos en mal estado padecen
por neumáticos ponchados,
birlos y rines rotos, así co-

mo daños en las suspensio-
nes, lo que puede ocasionar
volcaduras

"(Si se

una suspensión de un trac-

tocamión sale en 40 mil pe-
SOS. Si es completa anda sa-

liendo en 80 100 mil pesos.
Además se requieren piezas
nuevas, y hay que esperar
varios días paraque lleguen",

comentó en entrevista la se-

mana pasada Rafael Ortiz Pa-
checo, presidente de la Aso-

ciación Mexicana de Trans-

portistas A.C. (Amotac).
Además, por la baja velo-

cidad la que deben circular

para evitar los baches o al de-

tenerse para cambiar un neu-

mático, aumenta el riesgo de

ser asaltados, anadieron los
entrevistados.

"Por la lentitud que cir-
culamos se hacen filas y la
delincuencia aprovecha para
asaltar camiones y vehículos
particulares", señaló Reyes.

La ponchadura de un ca-

mión cuesta300 pesos, de un

tráiler entre 350 y 400 pesos,
sin contar que estas repara-
ciones duran hasta dos ho-
ras, añadió.

Entre las carreteras que
se encuentran en mal estado,
dijo, destacan la Zacatecas-
Saltillo y la Carretera Fede-
ral 16, enel tramo Mazocahui,
Moctezuma Sonora, las cua-

lespresentan diversosbaches
a lo largo de su recorrido, dijo.

La Carretera2 queva de
Casas Grandes, Chihuahua. a

Mexicali, esotro ejemplo de

un camino en malas condi-
ciones, pues cuando lluevese

patinan los camiones, explicó
Ortiz Pacheco.

Dijo que en Campeche
y Veracruz los fenómenos
naturales como huracanes
también dañan mucho a las
vialidades,

Señaló que la tempora-
da de lluviasy huracanes es

la peor para el transporte de

carga terrestre por los desla-
ves, baches y piso resbaloso,
situación que se agrava con

el mal estado de los caminos.
"Se dañan nuestras unida-

des por los baches y no hay
quién se haga responsable",
sostuvo.

Los últimos datos dispo-
nibles de la Dirección Gene-
ral de la Conservación de las
Carreteras sobre la evolución
del Estado Físico de la Red
Carretera Federal Libre de

Peaje indicaba que en 2022
el 25 por ciento de los cami-
nos federales era malo, 35 por
ciento regular y sólo 38 por
ciento bueno.

VIALIDADES EN MAL ESTADO

Aunque el malestado de las carreteras ocurre por todo
el País, transportistas han identificado algunas de ellas:

CARRETERA FEDERAL49 CARRETERA
ZACATECAS-SL SLP FEDERAL 16, SONORA

Tramo afectado de 17 kilómetros Tramo afecta
Arsinas-Salinas de Hidalgo Mazocahui

(Del km 124 141) -Moctezuma

CARRETERA
FEDERAL 54
ZACATECAS-
SALTILLO,
COAHUILA

Tramo afectado
Zacatecas-

Concepción
del Oro (138
kilómetros

en mal estado)

Fuente:
Transportistas
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Queda Morena al
de mayoría en CDMX

ALEJANDRO LEÓN

Morenay sus partidos aliados,
PT y Verde, se encaminan a

obtener 43 diputaciones en

el Congreso de la Ciudad de
México, esto es unacurul me-

nos de las necesarias para te-

ner mayoría calificada, y lo

que la Oposición ha calificado
como obrerrepresentación.

Ayer, la Sala Regional del
Tribunal Electoral confirmó
el desechamiento que hizo
el Tribunal local a varias im-

pugnaciones contra la repar-
tición de plurinominales en

el Congreso capitalino.
La Sala acumuló diferen-

tes juicios, con los cuales la

Oposición quería tirar la sen-

tencia sobre diputaciones de

representación proporcional
del Congreso local, luego de
que un cambio de bancada
de siete legisladores permitió
una redistribución que bene-
fició 4T.

El movimientose hizo de
última hora ante el Instituto
Electoralycon una carta de
redacción idéntica.

"Los agravios en los que
se cuestionó la aplicación de
los límites de sub y sobrerre-
presentación, en el proyecto
se proponecalificarlos como

infundados", explicó Greysi
Munoz, Secretaria de Estu-
dioy Cuenta de la Sala.

Confirma la Sala

aplanadora de 4T
Dejan magistrados a Morena y aliados con 43 curules

Lamenta Oposición
el fallo, al considerar

que avala la criticada

sobrerrepresentación
ALEJANDRO LEÓN

La Sala Regional del Tribu-
nal Electoral del Poder Ju-
dicial de la Federación con-

que hizo el Tribunal Electo-

impugnaciones contra la re-

partición de curules pluri-

en

capitalino.
Así, Morena y sus alia-

dos del PT y del Verde es-

tán encaminados a obtener
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una menos

de las necesarias para tener

mayoría calificada. lo que la

Oposición ha calificado co-

mo sobrerrepresentación.
La Sala acumuló diferen-

tes juicios, con los cuales dis-

tintos actores políticos bus-
caban echar abajo la sen-

tencia sobre diputacionesde

representación proporcional
del Congreso local.

Por unanimidad los tres

magistrados coincidieron en

que el Tribunal capitalino
determinó correctamente

que las candidaturas debían
pertenecer los partidos po-
líticos que se indicaron en

el siglado de conformidad
con un convenio de candida-
tura común.

de junio, el Institu-
to Electoral de la Ciudad de
México (IECM) había con-

templado un primer acuerdo
para avalar 38 legisladores
para Morenay aliados.

Pero, más tarde, siete le-
gisladores que compitieron
por el partidoen el poder en-

viaron ese día cartas con una

redacción idénticaen la que
pedian se les considerara en

las bancadas de los aliados
de esa coalición yen Morena

Esto provoco un nue-

VO acuerdo que modificó el

reparto de plurinominales,
asignando a Morena9 dipu-
taciones plurinominales.

La magistrada presiden-
ta, María Silva Rojas, señaló
que la resolución del Tribu-
nal local no estuvo basada

en esos siete escritos, pues
no eran relevantesy no aten-
dían el propósito jurídico.

"Con relación a los agra-
vios en los que se cuestionó
la aplicación de los límites de
sub y sobrerrepresentación,
en el proyecto se propone
calificarlos como infundados

"Ya que tal como se razo-

na en la propuesta,el cálculo
respectivo fue correcto sobre
la base que las siete candi-
daturas debían pertenecer
a los partidos indicados en

el siglado del convenio de
candidaturacomún". explicó
Greysi Munoz. Secretaria de
Estudio Cuenta de la Sala

Silva Rojas comentó que
se permitiria una "perver-
sion muy fuerte" al sistema
de representación propor-
cional si accedieran a la pro-
puesta de los partidos que
impugnaron

REPROCHES

El dirigente local de Movi-
miento Ciudadano,Alejandro
Piña, lamentó la resolución,
que dejará su partido con

una curul menos

"Es la maquinaria del
poder operando, justamen-
te, para ejercer presión pa-
ra doblegar los tribunales"
consideró.

El líder local de Acción
Nacional, Andres Atayde,
afirmó que la resolución se

suma la racha de golpes a
la democracia que se ha vivi-
do recientemente en el País.

"Lo que votó la Sala Re-

gional de la CDMX es una

traición a lo que votó el pue-
blo de la Capital el pasado 2

de junio: mientras que por
el oficialismo votó el 48 por
ciento porel resto de fuerzas
políticas el 47 por ciento, pe-
ro la integración que se está

aprobando para el Congreso
CDMX es de un 65 y de un

35 por ciento", expresó.
Por su parte, el líder de

los diputados panistas, Fe-
derico Döring, arremetió
contra los magistradosy los
señaló de buscar beneficios
personales

"Es una tragedia que le

coqueteen Morena y sus

mayorias para futuros nom-

bramientos", resaltó.
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ENTREVISTA CÉSARCRAVIOTO
Próximo titular de la Secretaría de Gobierno
de la Ciudad de México

"ME REUNIRÉ CON
LOS 16 ALCALDES
PARA CONSTRUIR
CONSENSOS"

"Como secretario de
Gobierno tendré toda la
disposición de hablar con
los 16 alcaldesy generar
condiciones para que los
problemas se solucionen

METRÓPOLI A22

ENTREVISTA CÉSAR CRAVIOTO ROMERO Próximo titular de la Secretaría de Gobierno de la CDMX

"TENDRÉ TODALA
DISPOSICIÓNPARA
HABLAR CON TODOS

Afirma que buscarágenerar condiciones para resolver problemas sin

importar partidos políticos; Brugada trazará el rumboy "yo operaré"

FRIDA SÁNCHEZ

-metropoli@eluniversal.co

CésarCravioto Romero, próximo se-

cretariode Gobierno de la Ciudadde
México,afirma quesi bien él operará
los temas relacionados con lagober-
nabilidad, será Clara Brugada, jefa
de Gobierno electa, quien trace la li-

neapolitica el rumbo dela próxima
administración. por lo que asegura
que seguirá sus instrucciones.

"La línea política, las instruccio-
nes y el rumbo del Gobierno de la
Ciudad las va dar la jefa de Gobier-
no, Clara Brugada, y yo operaré".

En entrevista con EL UNIVER-
SAL, el próximo funcionario seña-
laque desdesu cargo tendrá "toda
ladisposición" para hablarcon los
alcaldes de las 16 demarcacionesy
generar condiciones para la reso-

luciónde problemas, sin importar
partidos políticos, por loque espe-
ra la misma disposición particu-
larmente de parte de las y los edi-
les de oposición.

"(En) la mayoríade las alcaldías la

gente decidió apoyar el proyecto
queencabezó Morena,peroen otras

decidieron apoyar a un candidato

que viene de la oposición, para no

sotros es muy importante trabajar
conel PAN, con todos los alcaldes
todas las alcaldesas, no importando
de dónde vienen, porque la gente

después de la elección,o cuandoya
entremos, loquequierees quesere-

suelvan los temasque tienen en sus

comunidades", expone.
Cravioto, quien afirma sentirse

"muy comprometido" con la próxi-
ma jefa de Gobierno y laciudadanía
porsu nuevo nombramiento. expli-
ca que una de las primeras peticio-
nesque hizo Brugada su futuro;



El Universal
Sección: Portada, Metrópoli
2024-08-26 03:18:47 743 cm

2
Página: 1, 22 2/3

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

ximos secretarios estén encalle no

enel escritorio, puesserá la cercanía

con la gente "el gran sello" de la si-

guiente jefa de Gobierno.

¿Cómo fue elacercamiento de
la jefa de Gobierno electa con

usted para darle este encargo?
¿Hubo otros candidatos?

"Llevo conociendo la jefa de Go-

bierno electa hace más de 20 años,
cuando se dio la definición de la

Ciudad, yo muestro mi respaldo a

ella, me invita que fuera su vocero

de la campaña y me meti de llenoa

estas tareas, además del equipo po-
lítico de supropiacampañayendis-

tintas tareas que me encargó Unos
días antesdel lunes [19 de agosto] ya
medijo".

¿Por qué aceptó el encargo?
-Porque creo quees una tarea im-

portante, relevante en la Ciudad y
porque quiero ser parte de un go-
bierno que, estoy convencido, va a

ser un gobierno histórico en la Ciu-
dad de México, ungobierno cercano

a la gente, comprometido con sus

habitantes, que buscará atender y
solucionar los grandes temas que
hay en la Ciudad, porque me iden-
tifico con la forma de pensar y de

plantear la Ciudad por parte de la

jefa de Gobierno electa.
Cravioto destaca que parte de las

tareas de la dependencia que enca-

bezará es platicarcon todos,y reco-

queasí como hubociudadanos

quevotaron por lapropuestadeCla-
ra Brugadaypor Morena en la ma-

yoría de las alcaldías, también hubo

quienes decidieron apoyar a algún
alcalde o alcaldesa de parte de la

oposición, por loquesecomprome-
tió trabajarcon todos sin importar
el partido,atener las puertas abier-
tas la disposición para resolver de
la mano los problemas que haya en

cualquier alcaldía.
"Como secretario de Gobierno

tendré toda la disposición de ha-
blar con los 16 alcaldes ygenerar
condiciones para que los proble-
mas se solucionen. de manera

conjunta. Yo espero lo mismo de
los alcaldes alcaldesas que llega-
ron siglados o que tuvieron una

propuesta de la oposición, para
que de la misma manera busque-
mos trabajar de manera conjunta

y solucionar los problemas de la

gente", indica.
En este sentido, afirma que habrá

respetoacada autoridad electa de la

Ciudad de Méxicoy garantizaque se
consideraráa los alcaldes "en todo"
incluso cuando haya eventos de la
administración central se les infor-
mará invitará se buscará trabajar
de manera conjunta con ellos. De
igual forma plantea que hablará con

todos losgrupos parlamentariosdel

Congreso local. pues el deseoesque

la mayoría de las iniciativas salgan
por consenso, por ello confía en la

posibilidad de que haya una oposi-
ción que no vaya en contra de todo
lo que diga el gobiernoy reconozca

cuando haya iniciativas que bene-
ficien la Ciudad.

Generalmente la Secretaría de
Gobierno tiene un peso muy
relevante dentro de la admi-
nistracióncapitalina. ¿Quién
va a llevar esta línea política
dentro del gobierno? ¿Qué tan-

ta injerencia habrá por parte
de César Cravioto?
-La línea política, las instrucciones
yelrumbodel Gobierno Ciudad
las va dar la jefa de Gobierno, Clara
Brugada, y yo operare. Obviamente
los temas que tengan quever con la

gobernabilidadson partedemi fun-
ción, pero la línea la va trazar Clara

Brugada, seguirésus instrucciones
operaré para que secumplan.

Sobre el ambulantaje, el senador
afirma que la clave está en cómo se

armonizan los distintos derechosy
que esto no afecte los de los otros.

Indicaque tras lapresentación del

gabinete, Brugada dijo: "elsellocde
mi gobierno, lo que quiero de mi go-
bierno esque todos mis funcionarios
estén en la calle. No quiero secreta-

riasysecretarios deescritorio.sinode
territorio". Por eso, augura, "me van

a ver hablando con lagenteen laca-

lle. me van ver cuando haya un te-

ma, un conflicto, un problema".

EL DATO

Este gobierno se-

rá histórico,cer-

cano gente,
buscará atender

y solucionar los

grandes temas,

dijo Cravioto
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"
La linea politica, las instrucciones y el
rumbo del Gobierno de la Ciudad las va a
dar la jefa de Gobiernoy yo operaré"

"
Para nosotros es muy importante trabajar
con el PAN. con todos los alcaldes (...), no
importando de donde vienen
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FERNANDO MERCADO

APUESTA
POR C2

Y LOS

EL ALCALDEELECTO DE

LA MAGDALENA CONTRERAS
adelanta que habrá coordinación

con el C5 y la Secretaría de

Seguridad Ciudadana

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@glmm

1 alcalde electo de La

Magdalena Contreras,
Fernando Mercado

Guaida, asegura te-

ner claro que la prin-
cipal demanda de la

población es que me-

joren las condiciones
de seguridad pública, y,
para lograrlo, el C2 de la
alcaldía trabajar en coor-

dinación con el C5 del

gobierno central, para te-

ner una colaboración muy
cercana con la Secretaría
de Seguridad Ciudadana.

"Hayun C2que constru-

yóesta administración (que
concluye, de Gerardo Qui-
jano), pero está equipado
con cámaras que no tienen
coordinación con el C5:
no están conectadas al C5.
nunca lo intentaron siquie-
ra. Me parece que fue por
motivaciones políticas, no

sé. pero eso tiene que cam-

biar" dijo en entrevista
El otro elemento medu-

lar será estar al pendiente
de los jóvenes, con énfasis

en los que han estado en la

cárcel, formando parte de

grupos criminales, quienes
necesitan acompañamien-
to para modificar su vida.

"Vamos a trabajar du-
rísimo en las comunida-
des donde sucede eldelito,
donde tenemos detectados
chicos que han estado en

prisión yque han regresa-
do a sus comunidades: te-

nemos que acercarnos

chavos, acercarles ofertas
de trabajo, espacios cultu-
rales, deportivos sialguno
tiene algún conflicto con la

ley, pues también acompa-
narlos". explicó.

El alcalde electo la
mento que han recibido a

cuentagotas la información
sobre la infraestructura en

materia de seguridad, pues
apenas el pasado lunes 19

de agosto, en la fecha li-

mite, inició el proceso de
transición.

"Apenas nos enteramos

que hayun esquemade pa-
trullaje con un contrato de

arrendamiento de patru-
llas, lo cual puede ser efi-

caz, no lo sé, contrato que
vence el 30 de septiembre,
pero no tengo información
de si la alcaldía hizo ges-
tiones para aumentar ese

esquema de arrendamien-

to. del primero de octubre
hasta 31 de diciembre, no

lo sé". dijo en entrevista.

Tampoco tiene infor-
mación sobre si hay re-

cursos para ampliar el
contrato: "Quiero pensar
que algo está sucediendo
en este gobierno para que
no nos quedemos sin pa-
trullas (en el último cuatri-

mestre delaño)".

Mercado Guaida ex-

presó que el proceso de
transición podía haber em-
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antes, para

evitar esta zozobra: "Po-
díamos haber ganado un

mes, para hacer esto más

tranquilo".
Agregó que está pre-

visto que hoy reciban otro

paquete de información

que solicitaron a la admi-

nistración saliente de La

Magdalena Contreras, so-

bre contratosy suficiencias

presupuestales, pero aún

no sabe si habrá informa-
ción sobre las patrullas.

EL CABLEBÚS
Y LA MOVILIDAD
Sobre la movilidad en La

Magdalena Contreras,
Mercado Guaida expresó

que ha tenido reuniones
con el equipo de la jefa
de Gobierno electa. Cla-
ra Brugada, para analizar
la construcción del Cable-
bús, que se convertirá en

"el eje de la movilidad" en

alcaldía.
'Estamos revisando

junto con el equipo del

próximo gobierno de la
ciudad las alternativas de
ruta del Cablebúsy las al-
ternativas de punto de
salida y llegada que más
beneficien a la población:
todo es trabajo que es-

tamos realizando con la
jefa de gobierno (electa)"
detalló.

Agrego que aunque
el proyecto "ya está muy
avanzado, no necesaria-
mente se construirá de in-

mediato. pero ya estamos

en la parte técnica, traba-
jando en conjunto"

Recordó que cuando
fue jefe delegacional, de
2015 a 2018, "convertimos

vía del tren en la Ciclovía
de Contreras, es una ciclo-
vía queva desde la Unidad
Independenciay sube has-
ta El Gavillero: atraviesa

y sube la alcaldía, empie-
en el Periféricoy llega a

una de las partes más altas,

vamosameter el servicio

de Ecobici Eléctrica alli y
será otra opción de movi-
lidad no motorizada en la
alcaldía"

Detalló que el objetivo
es integrar la Ciclovía de
Contreras con el Metrobús
en Periférico así tendre-
mos en la alcaldía siste-
mas de electromovilidad
integrados"

ABASTO DE AGUA
alcalde electo ya ha sos-

tenido reuniones con el
tular del Sistema de Aguas
de la Ciudad de México
(Sacmex), Bernardo Car-

mona, y han identificado
frentes en los que deben

trabajar para corregir el

problema de abasto.
"Hay que darle mante-

nimiento a red secunda-
ria, ampliarla capacidad de
almacenamiento de agua
para la temporada de es-

tiaje, ser mucho más claros

mas responsables con las
colonias que dependen del
tandeo, yestablecer clara-
mente qué días se les va a

llevar el agua,y ampliar la

capacidad de la planta po-
tabilizadoradel rio Magda-
lena", dijo.

Ampliar el almacena-

miento, agregó, es tarea de
Sacmex, "pero es posible
y deseable que las alcal-
días inviertan, por lo que
puede ser un proyecto en

conjunto".
En tanto, el manteni-

miento a la red secundaria

correspondea la alcaldía,
mientras que para el tan-

deo y distribución con pi-
pas el gobierno local tiene
un programay la alcaldía
otro, por lo que están dia-

logando para coordinarse.
Sobre el presupues-

to para el ramo, Merca
do Guaida expresó que se

pueden hacer economías

importantes en la alcal-
día si se dejan de duplicar
tareas.

Una de ellas la política
social, pues elgobierno lo-

yatieneprogramas para
niños, jóvenes y adultos

mayores, por lo que con-

templa eliminar losprogra-
mas que impliquen doble
esfuerzo.

Pero va a desarro-

llar programas para

otros grupos: madres
solteras, personas con

enfermedades crónico-de-

generativasypersonas con

discapacidad.
"Tenemos que acercar a

nuestros adultosmayoresa

clases, actividades de ca-

pacitación para el empleo,
pero tambiéna la posibili-
dad de visitar diversos lu-

gares en la ciudad".dijo.
Mercado Guaida con-

cluyó que aún están en la

etapa de diseño de esos

programas sociales.

Hay un C2 que construyó
esta administración

(de Gerardo Quijano),
pero está equipado con

cámaras que no tienen

coordinación con el C5."

FERNANDO MERCADO
ALCALDE ELECTO
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#MARTÍBATRES

LE DEJA 1
INICIATIVAS
A BRUGADA
EL JEFE DE GOBIERNO ALISTA PROYECTOS PARA QUE LA

III LEGISLATURA LAS ANALICE Y APRUEBE, CON EL FIN

DE ROBUSTECER A LA PRÓXIMA ADMINISTRACIÓN

POR CINTHYA STETTIN

na vez que

inicie la IIIU Legislatura
del Congreso
de la Ciudad

de México el

próximo de septiembre,eljefe
de Gobierno, Marti Batres. envia-

rá al menos cuatro iniciativas

que apovarán a la próxima ad-

ministración de Clara Brugada,
como combatir la proliferación
de chelerías. apoyar a deportis-
tas paralímpicos, en materia de

regulación de hospedajey para

crear nuevas dependencias.
Expresó que ésta será una

reforma a la Ley Orgánica del

Poder Ejecutivo Local, para tres

nuevas secretarías.

Y es que el objetivo. explicó,
es que Brugada, al tomar pro-

testa el próximo 5 de octubre.

tenga la libertad de organizar
su gabinete con estas nuevas

estructuras administrativas.

"Estamos trabajando con

esta II Legislatura hasta el final

Es más, se reúne la Comisión

Permanente con la posibilidad

que haya un extraordinario. el

miércoles todavía y luego sep-

tiembre nos va a tocar un mes

la IIIlegislatura, asíes que pode-
mos seguir trabajando en diver-

sos temas legislativos" añadió

Agregóque otro de los temas

será reforzar las atribuciones

que tienen las alcaldías para

realizar operativos de inspec-

ción y cierre de chelerías.

Lo anterior, explicó, porque

el Instituto de Verificación Ad-

ministrativa (INVEA) no tiene

atribuciones para verificar y
clausurar puestos en vía públi-
ca. ya que sus funciones son

básicamente de inspección en

locales establecidos.

Finalmente, agregóque otro

tema es dar apoyo económico

permanente a medallistas pa-

ralímpicos, además de una re-

forma para regulación de la pla-
taforma de hospedaje AIRBNB.

REGRESO A CLASES

Además, Batres anunció e Ope-
rativo Regreso a Clases 2024-

2025 que tiene como propósito

garantizar la seguridad física y

patrimonial de la comunidad

escolar en la Ciudad de México

Explicó que estarán a cargo
de esta acción la Secretaría de

Gobiernoy la de Seguridad Ciu-

dadana. pues un millón 200 mil

niños retornan a más de 3 mil

centros educativos.

Por su parte, la subsecretaria

de participación ciudadana y

prevención del delito de la SSC

Paulina Salazar, detalló que el

operativo iniciaría en punto de

las 6:00 horas donde participa-
rán 13 mil 814 oficiales de secto-

res, así como agrupamientos
la Unidad de Seguridad Escolar

(USE) Policía Auxiliar Bancaria

e Industrial

DE VUELTA
AL SALÓN

1427
VEHÍCULOS OFICIA-

LES, EN OPERATIVO.

HELICÓP-

1 TERO DE

CÓNDORES.

6

AM ARRANCA
OPERATIVO

DE REGRESO

A LAS AULAS.

LABOR
SOCIAL

1

También

entregó
el predio
"Pedro

Henríquez
Ureña 616"

2

Existía un

proyec-
to para
construir un

desarrollo

inmobiliario

3

Ahora se

invertirán

ahi 45

mdp para
construir

un parque.
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GOBIERNO DE LA GOBIERNO CON

CIUDAD DE MEXICO ACENTO SOCIAL

CIERRE. El mandatario capitalino presentó los proyectos para los próximos días, entre ellos operativos y labor administrativa.



El Sol de México
Sección: Portada, Metrópoli
2024-08-26 03:21:36 670 cm

2
Página: 1, 16 1/3

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

PABLO VÁZQUEZ, ENTREVISTA

Pone atención
a extorsiones
en la capital

Asumió el cargo de secretario de

Seguridad Ciudadana de la Ciudad de

México en 2023, continuando con la

estrategia de seguridad implementada
por su antecesor, Omar García

Harfuch. Su principal objetivo, dice en

entrevista, es mantener los resultados

obtenidos hasta ahora, centrándose en

la prevención del delito, la

capacitación policial, el uso de

tecnología en la investigación, y la

coordinación con otras instituciones de

seguridad. Además, busca enfrentar
los desafíos de la delincuencia en la

ciudad y trabajar en la integración
operativa a nivel metropolitano, en

coordinación con estados colindantes

y el gobierno federal. Pág. 16

SE MANTIENE EN EL GABINETE DE BRUGADA

Vázquez apuesta por la
continuidad en la SSC

El jefe de la policía de la Ciudad de

México se quedará otro sexenio y

asegura que su primer objetivo es

mantener lo que ha servido

ARIANNA ALFARO

La Prensa

1nombramiento de Pablo Váz-

E quez Camacho como Secreta-

rio de Seguridad Ciudadana de
la Ciudad de México comienza

con la misma estrategia de se-

guridad en la capital que dejó el anterior

jefe de la policía, Omar García Harfuch.

Vázquez Camacho asumió el cargo
en 2023 tras la salida de García Harfuch

y se ha encargado de mantener los re-

sultados del plan de seguridad imple-
mentado por su antecesory su principal
reto es sostener los resultados. Y en OC-

tubre continuará en el cargo, ahora co-

mo parte del equipo de Clara Brugada.

De cara al gobierno entrante, asegura

que su primer es mantener

que ha servido. "Tienes que asegurarte
de que todos los procesos detrás de la

investigación han sido muy útiles en la

prevención, que se mantengan, funcio-

nen y sean efectivos, creo que SÍ es un

reto no distraernos, no dejar de pensar
en investigar y seguir impactando es-

tructuras delictivas. Tenemos que se-

guir haciéndolo y cada vez mejor a la

hora que lo hacemos",dijo en entrevista

para La Prensa.

cuatro ejes principales con los que tra-

bajó el anterior jefe de la policía. "Me
cuesta pensar en una ciudad con la im-

portancia regional continental que tie-

ne la Ciudad de México, que pudiera
estar exenta de procesos de la delin-

cuencia organizada, como lo están mu-

chas ciudades que tienen el tamaño, la

importancia, la actividad, la relevancia

logística y geográfica que tiene nuestra

ciudad, entonces se reconoce el pro-
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blema con la intención de resolverlo,
no solamente de señalarlo", explicó
Vazquez Camacho.

Mencionó que tuvieron que diag-
nosticar estos grupos en su justa di-

mensión. "La presencia de la delin-
cuencia organizada en la ciudad no es

como en otros estados, en algunos mo-

mentos, tendrá similitudes, pero es una

presencia que no es muchas veces de-
liberadamente visible", dice.

Sin cifras a la mano reconoce que se

encuentran preparados para hacerle
frente a los conflictos que produce la

presencia de dichos grupos que llegaron
a provocar violencia, "que era generada
por disputas en grupos de mayor o me-

nor organización, creo que el alcance y
el tipo de disputas han evolucionado de

la mano de los propios cambios de la de

la ciudad, pero siempre ha habido en

muchas zonas de la ciudad, presencia de
bandas que se han peleado territorios".

El segundo reto al que dice que se

encuentra frente a la SSC, es trabajar en

la dimensión metropolitana. "Los pro-
blemas de la ciudad, los problemas de la

metrópoli cada vez son más (...) verda-

deramente actuar de manera metropo-
litana y eso, quizá signifique el pensar
en esquemas de integración operativa
con nuestros pares en diferentes esta-

dos colindantes".
A pesar de que no señaló alguna de

las colindancias con la CdMx como

prioritarias sabe que la delimitación de

las zonas siempre tienen retos impor-
tantes. "Muchas veces, lo que pasa es

que muchos de los liderazgos u opera-
dores se fueron a radicar a otros lugares
y eso exige que nuestro trabajo a la hora

de luchar contra estas estructuras ya no

sea solamente endógeno, que pense-
mos obligatoriamente en la coordina-

ción con el gobierno federal y con nues-

tros pares y con la cantidad de cateos

que hemos hecho en coordinación con

el Estado de México, ahora enorme-

mente más grande".
"La extorsión es uno de los temas en

que hay que poner atención en ciertas

zonas de la ciudad. Tenemos la fortuna

de que en la ciudad no es un tema gene-
ralizado, suele coincidir donde tenemos

y
mucha afluencia de personas, es decir,
ahí es donde quienes se dedican, en-

cuentran las oportunidades para vol-

verlo un negocio", mencionó Vazquez.
Confiado en el número de colabora-

dores de investigación que ha crecido,
identifica que la labor de la dependen-
cia a su cargo es la prevención. "El que
exista la investigación en la secretaría

nos ha hecho mucho más útiles para la

fiscalía y efectivos en el combate al de-

lito, hoy en la ciudad hay mucha gente
más investigando delitos de las que ha-
bía hace 5 años".

Sabe que las zonas centro y poniente de la

Ciudad de México siguen siendo territorios

con mucha actividad, por lo que ha actuado

de la mano del sector privado
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DE

ÉL considera los cuatro

ejes principales con los

que trabajó el anterior

jefe de la policía
LUIS BARRERA /LA PRENSA

"
"Me cuesta pensar
en una ciudad con

la importancia
regional
continental que
tiene la Ciudad de

México, que
pudiera estar

exenta de procesos
de la delincuencia

organizada"
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En Primer Finanzas
Plano El mayor éxodo de inversión en cartera desde 2021

y Dinero

Se fueron capitales
por 8,233 millones de

dólares en abril junio
Han salido recursos foráneos invertidos en instrumentos mexicanos en 16 de los

últimos 21 trimestres, de acuerdo con el registro de la balanza de pagos.

En el agregado del primer semestre, la salida fue de 414 mdd;
es el primer registro negativo desde el mismo periodo del 2019. PAGS. 4-5 15

La sangría del Inversión de cartera Por lo que es

segundo trimes- en México MILLONES 3448 tamos preocu

DE DÓLARES
tre del 2024 fue 1889 pados es por la

autonomía de

la mayor desde los derechos

el periodo octu- 310 (...) Haexistido mucha des

información alrededordel
bre-diciembre del 2330 1082$200 Inai, sobre cuál es su función:
2021 y en 16 de
los 21 trimestres

9689 eso nos ha afectado mucho"

4550 7175 28733 Norma Julieta del Río,
anteriores el saldo COMISIONADA DEI INAI

fue negativo. Por I I III IV Il III IV I II III IV

otro lado, el peso
2021 2022 2023 2024

no encuentra esta-

bilidad; en opera- Tipo de cambio fin de 19.22519.2582

ciones electrónicas semana PESOS POR DÓLAR 17:00 H 20:30H, CDMX

CDMX

anoche perdía 15 19.1169
25-AGO-24

centavos. 19.0718 15:00 H CDMX

23-AGO-24

CIERRE OFICIAL

BANXICO

FUENTE: BANXICO

Y TRADINGVIEW 0.80%
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Balanza de pagos de Banxico

México sufre en

II. Trim la mayor
salida de inversión

de cartera desde

el 2021
La inversión de cartera es aquella que se hace entre

países en instrumentos financieros, como las acciones en

las bolsas de valores O los bonos de deuda

Sebastián Diaz

sebastian diaz@eleconomisto mx

E n el segundo trimestre del 2024
salieron de México capitalesgo-
londrinos por un total de 8,233

millones de dólares (mdd), con lo que
en 16 de los últimos 21 trimestres se

han registrado salidas de capitales,
de acuerdo con el Banco de México

(Banxico).
Esto según datos de la Balanza de

Pagos publicada por el Banxico, que es

un registro de todas las transacciones

entre México yel resto del mundo du-

rante un periodo determinado.
La salida de inversión registradadu-

rante elsegundo trimestredel presente
año es la másgrandepara un trimestre
desde elperiodo octubre-diciembredel

2021, cuando salieron 14,476 millones
de dólares.

"En lo agregado durante la primera
mitad del 2024 se tiene una salida neta

de inversión de cartera equivalente
a 414 millones de dólares. Esta es la

primera vez que se registra una salida
de capital durante el primer semestre

desde el 2019 cuando salieron 5,625
millones de dólares", destacó Grupo
Financiero Base en un reporte sobre
la Balanza.

La inversión de cartera es aquella
que se hace entre países en instru-

mentos financieros, como las acciones
en las bolsas de valores o los bonos de

deuda. A diferencia de la inversión di-

recta, la de cartera no implica control
sobre la empresa o entidad en laque se

invierte.

"Estas inversiones suelen ser alta-
mente volátiles y de corto plazo, y es

capital que puede entrar y salir rápi-
damente del país en respuesta a cam-

bios en el entorno macroeconómico,
condiciones financieras y eventos

geopolíticos", de ahíque se le conozca

como capitalgolondrino, explica Grupo
Financiero Base.

En el caso de la cuenta de inversión

directa, se registró un déficit de 2,911
millones de dólares, lo que significa

que México recibió más inversión di-
recta del exterior de lo que invirtióen el

extranjero, es decir, hubo una entrada
neta de capital, explica Banco Base.

"En lo acumulado en laprimera mi-
tad del 2024, México tuvo una entrada
neta de capital por concepto de inver-

sión directa equivalente a 28,251 mdd,
ligeramente menor a la recibida en la

segunda mitad del 2023", dijo Banco

Base.

La inversión directa y de cartera

forman parte de la cuenta financiera,
que es una de las tres divisiones que
conforman la Balanza de Pagos. Las

otras dos cuentas son la directa y la de

capital.
Considerando los saldos de la in-

versión directay de cartera, en total la
cuenta financiera tuvo un saldo positi-
VO de 5,679 millones de dólares, locual

significa una salida neta de dinero del

país o un préstamo neto de México con

el extranjero, destacó Grupo Finan-
ciero Base.

Cuenta corriente, con superávit
La cuenta corriente registra todas las
transacciones económicas entre Mé-

xico yel resto del mundo relacionadas
con bienes, servicios, ingresos prima-
rios (que provienen del trabajo y del

capital) e ingresos secundarios (trans-
ferencias que no implican un inter-

cambio económico, como las remesas).
Durante el segundo trimestre del

2024, la cuenta corriente tuvo un su-

perávit de 3,639 millones de dólares,
equivalente a 0.74% del Producto In-

terno Bruto (PIB) nacional, el mayor
superávit para un segundo cuarto del
año desde el 2021.

Las remesas, con un componente
importante de la cuenta corriente, as-

cendieron a 17,244 millones de dólares
en el segundo trimestre, lo que sig-
nifica un crecimiento de 22.45% en

comparación con el primer trimestre

y un incremento de 6.01% respecto al
mismo periodo del año anterior.

No obstante, la balanza comercial

(que igual forma parte de la cuen-

ta corriente) resultó en un déficit de

4,345 millones de dólaresque equivale
al 0.57% del Producto Interno Bruto.

Este déficit fue el resultado de 171,127
millones de dólares en exportaciones
y 175,472 millones en importaciones.

En el caso de la cuenta de capital,
tuvo un déficit de 3 millonesde dólares
en el segundo trimestre, con salidas

por 49 millones de dólares y entradas

por 46 millones de dólares, según los
datos de Banxico.
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En lo acumu-

ladoen la pri-
mera mitad
del 2024,
México tuvo

una entrada
neta de capi-
tal por con-

cepto de
inversión

directa equi-
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28,251 mdd,
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recibida en
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mitad del
2023.

Vuelan

Conocidos como capitales especulativos o golondrinos, en el segundo trimes-

tre del año salieron del país más de 8,000 mdd de inversión en cartera.
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Un histórico de la

izquierda; gobernó la
Ciudad y ahora deberá
ordenar su territorio

PAG. 15

Planeación, Seguridad PC:

Temas de alta
prioridad para
administración

de Brugada
Myriam Urzúa y Pablo

Vázquez repiten cargo;
Alejandro Encinas dirigirá
una nueva secretaría

El próximo gabinete de Clara

Brugada contará con la expe-
riencia de tres figuras relevan-
tes que comenzarán sus funcio-
nes el 5 de octubre. Alejandro
Encinas Rodríguez asumirá la

nueva Secretaría de Planeación

y Ordenamiento Territorial, un

puesto que reemplazará a la
actual Secretaría de Desarrollo

Urbano y Vivienda (Seduvi),
con el desafío de gestionar el
crecimiento urbano de la capi-
tal. Encinas es un veterano en

la administración pública y re-

conocido por su trabajo en de-
rechos humanos y desarrollo
económico.

Myriam Urzúa Vanegas conti-
nuará al frente de la Secretaría
de Gestión Integral de Riesgos
y Protección Civil, donde ha im-

pulsado una visión resiliente y
participativa en la prevención
de desastres.

AlejandroEncinasRodríguez,
Secretario de Planeación y Ordenamiento Territoriala

Es licenciado en Economía por la UNAM, con especialización en

desarrollo y planificación. Fue jefe de Gobierno de la CDMX, se-

nador y subsecretario de Derechos Humanos. Preside la Comi-
sión para la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa.
A mediados de 2023, presentó un informe sobre la desaparición
de los estudiantes que, aunque fue elogiado por algunos, tam-

bién fue criticado debido a la revelación de que algunas pruebas
incluidas en el informe podrían haber sido fabricadas.

Por otra parte, Pablo Vázquez
Camacho seguirá liderando la
Secretaría de Seguridad Ciuda-
dana, manteniendo la estabili-
dad de las estrategias de segu-
ridad implementadas en los úl-
timos años.

GerardoMayoral
metropoli@cronica.com.mx
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MyriamUrzúaVanegas,
Secretaria de Protección Civil
Es socióloga del trabajo por la UAM Iztapalapa y maestra en

Género y Derecho por la Universidad Autónoma de Barcelona.
Sindicalista y feminista, ha sido dirigente de la Federación Na-
cional de Sindicatos Bancarios y fundadora de la Red de Muje-
res Sindicalistas. Ha trabajado por la igualdad de género en el
ámbito laboral y sindical, destacándose en la reforma laboral
en México.

PabloVázquezCamacho,
Secretaria de Seguridad Ciudadana

Pablo Vázquez Camacho, Secretario de Seguridad Ciudadana,
tiene una maestría en Política Criminal por la Escuela de Eco-
nomía y Ciencia Política de Londres. Actualmente es secreta-

rio de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, habiendo
contribuido a la reducción histórica de delitos de alto impacto
desde 2018. Ha sido condecorado con la Medalla al Mérito Ciu-
dadano por la Policía Nacional de Colombia.
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CONTROVERSIA
POR LAS REGLAS
YEL 'CLIMA DE NEGOCIOS'

La propuesta de modificar la estructura y
diversos criterios de selección al interior del

poder encargado de impartir justicia en el país ha
desatado una confrontación entre los impulsores
de la iniciativa y la clase empresarial, además de
inversionistas y hasta agencias calificadoras, por

su posiblealcance

12

CINO ÍAS

EDICIÓNMEXICO
No. 3056 LUNES 26 DE AGOSTO

reporteindigo.com

#ReformaJudicial

CONTROVERSIA
PORLASIREGLAS

YEL 'CLIMA DENEGOCIOS'
La propuestademodificar laestructura

y diversoscriteriosdeselección al
interiordelpoder encargadode impartir
justicia en elpaísha desatado una

confrontación entre los impulsores de la
iniciativay laclaseempresarial,además
de inversionistasyhasta agencias
calificadoras,porsuposiblealcance

POR GABRIELNAVA

@gabo leconav

a facción política en el

L poderchocaconlaclase

empresarial, el sector

financiero y la repre-
sentación del capital

trasnacional, ante la iniciativa de

impulsar una reforma al Poder

Judicial mexicano; en medio de

señalamientos que advierten un

impacto negativoy profundo para
laeconomíadel país,deconcretar-

se la modificación,yelcambio de

perspectiva con la que jueces y

magistrados han tomado las de-

cisiones hasta eldía de hoy.

Las tensiones políticas, diplo-
máticas y económicas en la recta

final del sexenio obradorista no

se hicieron esperar,ya que el aún

mandatario cimbróaempresarios
einversores cuando presentó una

iniciativa paraque los representan-
tes delPoderJudicial pudieranser

elegidosporvotopopular;cuestión

que luego de los resultados obte-

nidos en la pasada elección presi-
dencial, figura como inminente.

Por ello, ladiscusiónhasubido

de tono,algrado deque la agencia
calificadora Fitch Ratings advirtió

quedicha propuesta podría "debi-

litar el perfil institucional de Mé-

xico": una postura similar a la de

KenSalazar,embajadorde Estados

Unidos en elpaís,quien alertó que
deaprobarse la reforma,elvíncu-

lo comercial que hanconstruido

ambos países severíaamenazado.

Sin embargo, Andrés Manuel

LópezObrador,presidente de Mé-

xico,justificó la medida al destacar

que "TodoelPoderJudicial ha esta-

do a favordeestapolítica que be-

neficia auna minoríadenacionales

ydeextranjeros. Poreso se quiere
llevara cabo esta reformaal Poder

Judicial. Aquí estamos hablando
de laproteccióndelPoderJudicial

a losdelincuentes de cuello blan-

CO, nacionales y extranjeros,pero
también el PoderJudicialestácon-
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trolado por las bandas o los jefes

de las organizacionescriminales,
domina ladelincuenciaorganizada
ydomina ladelincuenciadecuello

blanco".

Así, la modificación quepermiti-
ría laelecciónpopulardeministros,
magistradosy jueces, la reducción

del número de ministros, de 11 a

nueve, y hasta la eliminación de
las pensiones vitalicias dentro de

esesector,buscará impulsarseenel

marco deuna economía mexicana

queya perdióel dinamismoadqui-
rido luego de lapandemiaycon mi-

llonesde dólares comprometidos a

llegaral país producto del proceso
de relocalización industrial.

Un impacto real

La forma en que se ha buscado
llevar a cabo la reforma al Poder

Judicial puede generarun impacto
negativo en laeconomía mexicana

al crearun entorno de incertidum-

bre jurídica queprovoqueun esta-

do de indefiniciónpor partede los

inversionistasyempresarios que
desean colocarsu capital dentro

del país,pero ante el riesgo de que
no lleguen a respetarse lascondi-

ciones en las quesu dinero entra-

ría a México,preferirían esperar a

observareldesarrollo delentorno

legal nacionaluna vezaplicada la

modificación, explicó a Reporte
Índigo, Gabriela Siller, directora

de análisis económico en grupo
financiero BASE.

"Lo primero que estáen riesgo
son las inversionesque podrían
posponersehastavercómo ope-
ran las nuevas reglasdel juego en

nuestro país;y luego están lasem-

presasqueyaoperan enMéxico y

que están reinvirtiendo sus utili-

dades, que por cierto son el gran
grueso de la Inversión Extranjera
Directa,por lo queese recursoeco-

nómico también podría estar en

juego; y por tanto la creación de

empleo quesegenera,ademásdel

efectodominóque secrearíasobre

el restode laeconomía,sicontem-

plamos lasnuevas inversiones que
se podrían frenar y la reinversión

de utilidades, eso constituye cer-

ca de dos porciento del Producto

Interno Bruto",alertó la analista.

AI respecto, que la reforma al

Poder Judicial prospere aumen-

taría la presión sobre un escena-

rio mexicano que ya se ha visto

afectado por cuestiones como

una depreciación del peso ante el

avance de la propuesta,ademásde

las consideraciones negativasde

grandes instituciones financieras

como Bank ofAmerica o Morgan
Stanley, por ejemplo.

¿Quéhaydetrás
del conflicto?

El verdadero conflicto existente

dentro de la controversia por la

reforma al Poder Judicial radica en

poder modificar la influencia que
el gran podereconómico nacional

y transnacional ha tenido dentro

de la toma de decisiones de dicho

grupo de autoridades durante las

últimas décadas, puntualizó a este

medio Anibal García, investigador
del Observatorio Lawfare.

"Detrás del interés de la clase

económica dominantede intentar

establecersus propios intereses a

la población a partir de los medios
de comunicación,yde reiterar de

formaconstanteque es unatenta-

do en contra del país, que se vul-

nera la democracia o que el país
se convertirá en una dictadura;
lo que están intentando encubrir

son justamente los intereses que
les permitió, incluso en elsexenio

de López Obrador, seguir mante-

niendo los beneficiosy ganancias
que hanobtenido", según García.

La priorización de la iniciativa

privada frente a la pública en sus

decisiones,O plantearuna postura
adversa a la estrategia soberanis-

ta de la actual administración,han

figurado como pruebas de que la

neutralidad e independencia del

Poder Judicial han quedado reba-

sadas por los intereses de la clase

empresarialy financiera,quehoy
defienden el último bastión que
les queda, luego de perder el li-

derazgo político del país y hasta

el Poder Legislativo, subrayó el

investigador.

LA PROPUESTA

DE LA DISCORDIA
El hecho de que la población
mexicana pudiera elegir a

las máximas autoridades

encargadas de impartir
justicia resulta negativo y
riesgoso, de acuerdocon

empresarios, inversionistas y
hasta agencias calificadoras

*Puntos relevantes de la reforma al

PoderJudicial

Elección popular de Minis-

tros, Magistrados y Jueces

Implementación de los

principios de austeridad y

transparencia en Máximo

Tribunal del país

Reducción del número de

Ministros de 11 a 9

Eliminación de las pensiones
vitalicias

Ajuste salarial para que
nadie pueda ganar más que el

Presidente

Fuente: Secretaría de Gobernación, 2024
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La formaen quese ha
buscado llevara cabo la

reformaalPoderJudicial

puedegenerarun impacto
negativo en laeconomía

mexicanaal crear

unentornode
incertidumbre jurídica

queprovoqueunestado
de indefiniciónporparte

de los inversionistasy
empresariosquedesean

colocarsucapital
dentro delpaís

Lamodificación quepermitiría laelección
popular deministros,magistradosy
jueces,buscará impulsarse enelmarco de
una economíamexicanaqueyaperdióel
dinamismo adquirido luegode lapandemia
y conmillones dedólarescomprometidosa

llegaralpaísproductodelnearshoring


